Fecha: 10-06-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl.: El Mercurio de Valparaiso Tipo: Noticia general

Título: Región marca presencia en Francia por cumbre oceánica

Pág.: 6 Cm2: 465,9 VPE: \$ 1.120.419 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

■ No Definida

Región marca presencia en Francia por cumbre oceánica

MEDIOAMBIENTE. En la Tercera Conferencia de Naciones Unidas sobre el Océano, Gobierno reafirmó candidatura de Valparaíso para albergar Secretaría de BBNJ.

Claudio Ramírez
cramirezr@mercuriovalpo.cl

na nutrida delegación de autoridades regionales participa en la Tercera Conferencia de Naciones Unidas sobre el Océano, inaugurada ayer en Niza, Francia, con la presencia de representaciones de más de 100 países y 40 agencias internacionales, así como la comunidad cientifica y organizaciones ambientales.

El gobernador regional, Rodrigo Mundaca; la alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto; el alcalde de Juan Fernández, Pablo Manríquez, y el senador Ricardo Lagos Weber son algunos de los actores locales que integran la comitiva compuesta, además, por el canciller Alberto Van Klaveren; la ministra del Medio Ambiente, Maisa Rojas, el excanciller Heraldo Muñoz y la directora nacional de Sernapesca, Soledad Tapia, entre otros actores.

La cita busca abordar los principales desafíos, soluciones, y acuerdos globales para la conservación de la biodiversidad marina y el uso sostenible de los océanos y, en ese contexto, las autoridades nacionales y regionales seguirán impulsando la candidatura de Valparaíso para ser la sede de la Secretaría del BBNJ conocido también como Tratado de los Océanos.

"Chile se ha ofrecido formalmente a albergar la Secretaría del BBNJ en la ciudad portuaria de Valparaíso, un centro de tradición marítima y fortaleza institucional en nuestra región. Imaginamos una Secretaría inclusiva, transparente y que refleje la diversidad geográfica consagrada en el acuerdo", dijo ayer en la ceremonia inaugural el canciller Van Klaveren.

Agregó que para Chile, "el océano no es sólo una realidad geográfica, sino una dimensión fundamental de nuestra identidad nacional (...). Esta profusda conexión con el mar se comparte en toda América Latina y el Caribe".

El Tratado de los Océanos, adoptado por la ONU, regula las actividades humanas en al"Chile se ha ofrecido formalmente a albergar la Secretaría del BBNJ en la ciudad portuaria de Valparaíso".

> Alberto Van Klaveren Canciller

"Tuvimos la posibilidad de hablar de la importancia en comprometerse con el cuidado del océano".

> Rodrigo Mundaca Gobernador de Valparaíso

"Destacar la protección del océano desde el Pacífico sur sería algo muy relevante".

> Ricardo Lagos Weber Vicepresidente del Senado

ta mar y permite la protección mediante áreas marinas protegidas, entre otros. Para su entrada en vigor, se necesita que 60 países lo ratifiquen, pero hasta el momento menos de una veintena lo han hecho.

REUNIONES

En tanto, el gobernador Rodrigo Mundaca ha participado en una serie de reuniones bilaterales y exposiciones sobre el trabajo para la protección de la reserva de la Biosfera de Juan Fernández y Rapa Nui como patrimonio mundial, junto con potenciar la propuesta de Chile, y especificamente de Valparaíso, para ser sede del Tratado.

"Hoy cuidar los océanos significa cuidar la vida porque dos terceras partes de la superficie terrestre están constituidas por océano", indicó la autoridad, que tuvo la posibilidad de participar en un encuentro con el secretario general de la ONU, Antonio Guterres.

"Tuvimos la posibilidad de intervenir y hablar de la importancia que hoy día tiene comprometerse con el cuidado del



EL GOBERNADOR HA PARTICIPADO EN UNA SERIE DE ENCUENTROS.

océano. La intervención del secretario general fue muy decidora porque tiene el firme propósito de levantar iniciativas que conminen a la comunidad internacional a proteger el océano", dijo el gobernador, agregando que la presencia regional representa un hito estratégico para continuar posicionando internacionalmente a la Región de Valparaíso como un referente en conservación oceánica y liderazgo subnacional en materias de sostenibilidad marina.

"Estamos trabajando intensamente también para poder alojar en Valparaíso el BBNJ", indicó.

Por su parte, el senador Ricardo Lagos Weber también participa en un evento paralelo llamado "Parlamento del Mar" que reúne a parlamentarios del mundo que buscan promover la protección de los océanos de la contaminación, la pesca ilegal y la devastación de la biodiversidad del fondo marino.

El vicepresidente del Senado destacó el rol del país con la creación de las Áreas Marinas Protegidas y el trabajo que se realiza para que se pueda ratificar el BBNJ.

"Nosotros como país postulamos que sea Valparaíso la Secretaría de este acuerdo y que se instale una agencia de las naciones unidas de gran relevancia en nuestra ciudad y de esa forma destacar la protección del océano desde el Pacífico Sur".

DESAFIOS

Mario Herrera, académico de la Escuela de Ingeniería Oceánica de la Universidad de Valparaíso (UV), indicó que la importancia de este encuentro radica en "respaldar las nuevas medidas urgentes para conservar y utilizar sosteniblemente el océano". Esto sobre todo en un contexto de cambio climático. Recordó que solamente el 2,7 % de los océanos está protegido actualmente por una normativa. "Eso todavía está muy lejos de lo que se pretende, que es llegar al 2030 con un 30 %".

Subrayó que en ese marco se sitúa una de las propuestas del gobierno que apunta a que la cordillera submarina de Nazca y Salas y Gómez, sea la primera área marina protegida en aguas internacionales en base a este acuerdo.

este acuerdo.

En cuanto a la ratificación del tratado, manifestó que "espero que se pueda establecer una hoja de ruta (...). Una de las cosas importantes fue la ratificación por parte de España que es el primer país de la Unión Europea en hacerlo, pienso que esa es una señal importante"